
PREFEITURA DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

 
11/10/2022 
 
Relatório: 4ª REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO NÚCLEO ITUTINGA PILÕES BIÊNIO 
2021/202 2 

 
Promovida por: Fundação Florestal do Estado de São Paulo 
 
Local: Centro de Visitantes Caminhos do Mar -  SBC. 
 
Horário: 10:00 às 14:00h  
Data: 11/10/2022  
 
 
Participantes pela SMA:  
 
Christiane Nascimento de Brito. Eng.ª Agrônoma do Departamento de Meio 
Ambiente – SMA 1  
 
Demais participantes: representantes da Fundação Florestal, SIMA, 

Conselheiros do PESM (SBC, São Vicente, Paranapiacaba, Santo André) e  

Caminhos do Mar.  

  

A reunião teve início às 10:00 h com credenciamento e acolhimento dos 

participantes.  

A abertura da reunião foi feita pela Sra. Patrícia Rodrigues , Chefe da Unidade 

Itutinga-Pilões do Parque Estadual da Serra do Mar que passou a palavra à Sra. 

Michele – Gerente da Parquetur que explanou sobre o primeiro ano de gestão 

da Parquetur no Parque Caminhos do Mar. 

 

Foram demonstrados o número de visitantes desde o início da concessão 

(junho/2021), em torno de 50 mil visitantes/ano e as benfeitorias realizadas e 

projetadas para o Parque, como por exemplo:  

• Restauro total do Pouso Paranapiacaba onde agora funciona um café; 

• A Casa de Visitas que está em restauro e será aberta em breve e será um 

espaço de educação Ambiental;  

• Restauro em andamento da Casa da Maioridade, com previsão de 

entrega em março/2023; 

• Instalação de fibra de internet em partes do Parque, com previsão de 

extensão até Cubatão, para melhorar a conectividade no local; 



• Estudos para implantação de uma linha de ônibus do Riacho Grande 

(SBC) até o Parque para facilitar o acesso (hoje o ônibus chega a uma 

distância de 4 km da portaria); 

• Implantação de parcerias em Projetos Sociais, como por exemplo o 

Balsear e a Colônia de Pescadores de SBC; 

• Parceria com o Ateliê Artes nas Cotas, Sabores da Serra e Teatro do 

Kaos; 

• Treinamento e capacitação da comunidade do entorno para que possam 

ser monitores ambientais; 

• Uso de vans de apoio oriundas da comunidade do entorno; 

• Consolidação como destino de escolas públicas e privadas para “Estudo 

do Meio”, tendo recebido mais de 3 mil alunos até então, com previsão de 

receber 4 mil alunos em outubro de 2022;Implantação de uma Portaria 

nos km 38 e 50. 

 

 

A Sra. Patrícia deu continuidade à Reunião explanando sobre a visita que 

faríamos a seguir, no Pouso Paranapiacaba e sobre todas as ações que vem 

sendo desenvolvidas no Núcleo Itutinga-Pilões, como a construção de 

lanchonete em Cubatão, observatório de aves, etc. 

Em seguida, fizemos a visita nos monumentos já restaurados e também nos que 

estão em processo de restauro. 

Assim, as 14:25h a reunião foi encerrada. 
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Convite para a Reunião 

 



 
Patrícia Rodrigues – Gestora da UC 

 
Apresentação da gerente Micele da Parquetur 
 



 
Conselheiros do PESM Itutinga-Pilões 
 

 
Michele - Gerente da Parquetur apresentando os resultados da administração 



 

 
Pouso Paranapiacaba – local onde foi servido o café aos conselheiros 

 

 
Mapa do local 

 



 
Azulejo “Escala” - Pouso Paranapiacaba 

 
Pouso Paranapiacaba – vista da varanda lateral 

 



 
Pouso Paranapiacaba – varanda lateral 

 

 

 

 

 

Christiane N. Brito 
Eng. Agrônoma 
Mat. 36.236-4 


